



Interesantes declaraciones del Jefe Nacional del Trigo a los presidentes de las Cámaras Agrícolas

El Gobierno va camino de la libertad de todos los productos, incluso del trigo

MADRID.—El delegado del Servicio Nacional del Trigo se ha reunido en el pabellón de espectáculos de la I Feria Nacional del Campo con los presidentes de las Cámaras Oficiales Sindicales Agrícolas, ante quienes hizo una clara exposición de los fines que persigue el decreto de 28 de abril, que se refiere a la campaña cerealista. Dijo que en los actuales momentos se están perfilando los detalles para su aplicación. Dividió en tres partes sus explicaciones: fundamento del sistema, forma de aplicación del mismo y colaboración de las Cámaras para su desarrollo. Pesa sobre el Gobierno — afirmó — la obligación de entregar sus cosechas. Esto, que tenía un carácter provisional, las circunstancias adversas climatológicas llegaron a convertirlo en permanente y ha durado un número de años superior a lo previsto. El Gobierno va camino de la libertad rápida de todos los productos, y lo ha hecho ya con la patata y con algunos otros; pero con el pan hay que evitar que se produzca el menor colapso, y para conseguirlo se prepara una etapa intermedia con el fin de liberar también al trigo de la intervención cuanto antes, como asimismo todos los productos cereales. Se va a ello por todos los medios, pero hay que ir con paso seguro. Las Cámaras Agrícolas deben colaborar para lograrlo y así liberar sus productos, y además, harán gran servicio a la Patria. Hay que dar la batalla al mercado negro. El decreto a que me refiero es un paso más en el camino emprendido. Los agricultores deben saber que apoyando este sistema liberarán sus productos. Hace falta que exista el suficiente excedente para que quien se dé de baja en las cartillas pueda acudir al mercado a abastecerse de pan bueno y económico, pero al mismo tiempo el Estado no puede desamparar a un gran número de españoles que constituyen el sector económicamente más débil del país.

Añadió que en la circular de Abastecimientos que reglamentará el decreto, se han tenido en cuenta todas las cifras perfectamente estudiadas y, por tanto, se fijó el cupo forzoso mínimo, es decir, el indispensable. En cada provincia funcionará una Junta integrada por el jefe de la Sección Agronómica, como presidente; el delegado provincial del Servicio del Trigo, el presidente de la Cámara Sindical Agraria y el secretario de Abastecimientos. Estas Juntas fijarán los cupos forzosos con arreglo a las circunstancias provinciales y vigilarán la inversión de los excedentes y las bajas de Abastecimientos.

Continuó diciendo el delegado del Servicio Nacional del Trigo que las cifras de rendimiento que obran en su poder son una consecuencia de los datos recogidos y calculados con toda garantía. Se ha tenido en cuenta la cantidad de reserva para las semillas, la de los maquileros y las bajas que éstos llevan aparejadas. Del disponible resultante, el setenta por ciento será cupo forzoso, y el resto excedente. Las Juntas distribuirán y fijarán libremente el sistema de

cupo, pero esto han de hacerlo con un espíritu de hermandad, y cualquier reclamación será estudiada por la Junta, cuyo fallo será inapelable. Estamos interesados todos en el buen funcionamiento y aplicación de estas normas y, por tanto, estoy seguro de que no ha de faltar vuestra colaboración, puesto que cuanto más abundancia de excedente de trigo, más se permitirá la mejora de los márgenes.

Terminó su disertación recabando el apoyo de las Cámaras Oficiales Sindicales Agrícolas, su interés y vigilancia para la normalización del mercado, y mostró su confianza en que en esta forma

desaparecerá la intervención de los cereales y el Servicio Nacional del Trigo quedará únicamente como una sombra protectora.

Terminada la charla, algunos representantes de distintas provincias felicitaron al delegado nacional del Trigo, por haber interpretado fielmente los deseos que desde hace mucho tiempo acariciaban sobre la resolución del problema cerealista en España. Otros hicieron sugerencias en relación con ciertos matices de las disposiciones y se convino en celebrar un cambio de impresiones para ultimar la definitiva reglamentación y puesta en marcha del decreto de 28 de abril.

Al terminar el mes de Mayo

Con las lluvias caídas se ha salvado la mayor parte de las cosechas que se consideraban perdidas

EN LOS ULTIMOS DIEZ DIAS HAN RECOGIDO LOS PANTANOS MAS AGUA QUE EN EL RESTO DEL AÑO

El agua de mayo ha venido a resolver un grave problema que sobre la economía española se cernía. Las lluvias de estos últimos días parecen haber acabado con el mal de la sequía. No ha llovido suficientemente en toda España, pero las aguas caídas en la mitad norte del país han tenido dos efectos muy importantes y beneficiosos.

En primer lugar han sido beneficiados los campos. Hasta bien entrado el mes corriente la situación se presentaba absolutamente negra. Pero las precipitaciones de estos últimos diez días han tenido como efecto salvar la mayor parte de las cosechas que se consideraban perdidas, especialmente las de cereales.

El otro aspecto es el de la economía industrial. Pasado el período tradicional de las lluvias en España, en estos últimos diez días nuestros pantanos han embalsado más caudal que en todo

el resto del año transcurrido, es decir, en los anteriores cuatro meses y medio. De este hecho ha dado cuenta el Consejo de Ministros a través de la Dirección General de Industria. Los pantanos más importantes de España han pasado, de tener la cuarta parte de su contenido, a embalsar la casi totalidad de su capacidad.

Pero dentro de tanto optimismo sigue la nota desfavorable de la sequía en la región del Sur y de Levante. Los campos se agostan, y en el aspecto de la producción eléctrica el Gobierno, para ayudar en lo posible, ha dispuesto el traslado de plantas eléctricas móviles y flotantes, con lo que se suavizará en parte el grave problema de la escasez de energía motivada por la sequía en aquellas zonas.

El régimen de lluvias no ha terminado; pues ayer llovió en Andalucía y en algunas zonas levantineas. El parte meteorológico señala la inestabilidad del tiempo, con probables tormentas.

Noticias generales

MADRID.—El Caudillo recibió al Cardenal del Perú, quien le expresó su gratitud por la invitación para visitar España, y al ministro de Obras Públicas de Portugal, quien, en el Congreso de Ingeniería que se está celebrando, pronunció un discurso ponderando los esfuerzos que en Portugal y España se hacen para bien de ambos países, diciendo «que Dios conserve la vida del Generalísimo Franco», de quien hizo elogios fervientes por su cultura y su interés por el arte de construir.

MADRID.—Ayer fué inaugurada la Asamblea de la Confederación de Cajas de Ahorro que agrupa 78 de estas instituciones. Dicha la santa misa, fueron impuestas a los asambleístas las insignias de la nueva Hermandad de la Sagrada Familia que se ha constituido y pronunció un discurso el presidente señor Simues a quien, por sus infatigables ser-

vicios, ha condecorado el ministro de A. E. con la Gran Cruz del Mérito Civil.

MADRID.—Se proroga por un año la clausura de molinos maquileros. Quedan en libertad de comercio las lentejas, almorzas, habas y gulsantes.

MALAGA.—Dentro de pocos años se contará con un coto de caza de más de 20.000 hectáreas. Además se construye un albergue muy bien adaptado y una red de caminos para los cazadores.

ANTEQUERA.—Un camión, cargado de fruta, cayó a un terraplén por haber perdido la dirección. Hubo cuatro heridos.

BARCELONA.—Han llegado dos hematólogos yanquis quienes brindarán la idea de la fundación de «Bancos de Sangre», que cui-

LA FERIA NACIONAL DEL CAMPO

MADRID.—La Feria Nacional del Campo continúa atrayendo de manera incesante la atención de los madrileños, que afluyen en grandes masas al recinto del certamen, mientras sus puertas permanecen abiertas al público. Ciento veinte mil personas desfilaron el domingo y cerca de cien mil tanto el lunes como el martes siguientes, jornadas laborables.

El público visita y admira detenidamente los distintos pabellones; los productos expuestos a su vista; las exposiciones de ganado, en las que desuellan curiosos ejemplares; las instalaciones de las distintas industrias agrícolas y pecuarias; contempla los atrayentes espectáculos folklóricos que a diario se montan en su honor y, en suma, se penetra con las características de la vida campesina y de nuestra Patria, y aprende a conocer mejor sus variadísimas riquezas.

Como de costumbre, ayer hubo en la pista de la Feria una exhibición de ganado caballar, lanar y cabrío. Presidió este acto el delegado nacional de Sindicatos. Terminó la exhibición con una curiosa de tudancos, que los millares de espectadores siguieron con interés.

El nuncio de Su Santidad en Honduras acompañado del arzo-

bispo de Tegucigalpa, visitó el recinto de la Feria, y se detuvo en el pabellón de Castellón de la Plana, y en él en las instalaciones correspondientes a los padres carmelitas que fabrican el famoso licor carmelitano y vinos especiales para consagrar, por cuyo envío a Centroamérica se interesó vivamente. Ambos prelados fueron acompañados en su visita por jerarquías sindicales.

Peregrinación de veinte mil motoristas

Llevará al Papa mensajes de los párrocos y alcaldes de toda Italia

ROMA.—El día 3 del próximo junio se realizará en Roma la magna peregrinación de 20.000 motoristas, organizada por el Automóvil Club de Italia, y que culminará a las nueve de la mañana en la plaza de San Pedro, donde en forma solemne se verificará la entrega al Santo Padre de un mensaje de los párrocos y alcaldes de toda Italia. Además de las varias casas constructoras italianas, se han unido a la peregrinación los mandos superiores de las fuerzas armadas de la Policía y de las fuerzas motorizadas del Estado italiano.—EFE.

Fiesta de fin de curso en el Internado Teresiano

El Domingo de Pentecostés tuvo lugar la fiesta de fin de curso y despedida de las que terminan sus estudios en el Colegio de la Institución Teresiana, con arreglo al siguiente programa:

Por la mañana, Santa Misa de Comunión a la que asisten profesores y alumnas. El muy ilustre señor don Angel Matilla, capellán del Colegio, dirige una sentida plática en la que pone, una vez más, de manifiesto, su afecto paternal hacia las niñas, al mismo tiempo que las exhorta a ser siempre dignas alumnas de la Institución Teresiana.

Terminada la Santa Misa, tienen un desayuno íntimo, de confraternidad, profesores y alumnas, en el que alternan los cantos y palabras de felicitación. Da fin a los actos de la mañana, la visita a la Santísima Virgen de la Caridad; y, ante Ella, las alumnas de 7.º, acompañadas de la directora del Colegio, renuevan su consagración de hijas.

La comida transcurre con la jovial intervención de las alumnas de 6.º que hacen gozar mucho a las niñas, con la representación de semblanzas y augurios humorísticos de las que terminan.

Por la tarde, después de la Bendición y Ejercicio de las Flores, se celebra una velada en el salón de actos. Ocupa la presidencia el muy ilustre señor Vicario de la diócesis, el señor párroco y la directora de la Casa, a quienes acompañan varios sacerdotes y familiares de las alumnas.

Comienza el acto con unas cuartillas de salud y despedida por una alumna de 6.º curso; y a darían de la recepción y conservación de la que entreguen cuantas personas lo deseen.

TOLEDO.—En el pueblo de Villacañas descargó una tormenta. Se inundaron varios silos y uno de ellos pereció ahogada una familia compuesta de los padres y dos hijas.

Delegación Provincial de Trabajo

Los Centros de Trabajo y la lucha contra el analfabetismo

Dictado por inspiración directa de S. E. el Jefe del Estado Español, el Decreto de 10 de marzo de 1950, por el que se creó la Junta Nacional contra el Analfabetismo, y formando parte de la misma el Ilustrísimo señor director General de Trabajo, se hace necesaria la más completa cooperación y el más vivo entusiasmo a la tarea cultural española dentro de todos los centros de trabajo de la Patria.

Por lo tanto, esta Delegación de Trabajo hace saber a todas las Empresas industriales y agrícolas del ámbito de su jurisdicción, que será vigilado con verdadero celo el cumplimiento de lo estipulado en el artículo 171 del texto refundido de la vigente Ley de Contrato de Trabajo de 26 de enero de 1944 y 31 de marzo del mismo año, por el que se prohíbe sean ocupados en todas las actividades laborales a los menores de 14 años de edad, y el artículo 42 de la Ley de Instrucción Primaria de 17 de julio de 1945, con arreglo a cuyo precepto es requisito indispensable para ser admitido al trabajo de un menor de edad, encontrarse en posesión del certificado de instrucción primaria.

Este Organismo ha exhortado a los señores Inspectores de Trabajo de su plantilla, que giren visitas inspectoras a los centros laborales de todas clases, exigiendo los siguientes requisitos: a) el no admitir al trabajo a menores de 14 años; b) el requerir a las Empresas para que presenten el triptico previsto en el artículo 178 de la Ley de Contrato de Trabajo; c) que se exijan a las Empresas al admitir estas al trabajo a los mayores de 14 años y menores de 18, las certificaciones de edad, autorización del padre o tutor del productor, certificación de Sanidad, ídem correspondiente a la Instrucción Primaria de conformidad con lo estipulado en la Ley de 17 de julio de 1945 ya citada.

Se espera el recto proceder de todas las Empresas el más fiel cumplimiento con lo interesado, en evitación de los perjuicios que pudieran irrogarse si infringiesen estas disposiciones legales.

El delegado de Trabajo, Enrique Alberto González de Heredia y Garcés.

Acto simpático

Ha sido el realizado esta mañana en la iglesia de San Juan, en la que centenares de niños con sus maestros, en presencia del excelentísimo señor obispo, se consagraron al Inmaculado Corazón de María. Oyeron la Santa Misa que dijo el reverendo párroco de San Juan y rezaron la fórmula de consagración que pronunció el inspector jefe del Magisterio Abulense señor Minguela.

SERVICIO Meteorológico Local (Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:
Máxima, 22,5.
Mínima, 4,8.
Del momento, (seis y media de la tarde), 17,2.
Viento NW. 15 kilómetros por hora.
Agua recogida durante la mañana de hoy, 12 litros por metro cuadrado.

Premio a los productores

"Fundación Sindical Sanz Orrio"

Con fecha 10 del corriente, ha quedado abierto el plazo para la recepción de propuestas en opción al «Premio Sindical al Trabajo Sanz Orrio», correspondiente al presente año 1950.

Las propuestas serán remitidas por los interesados a la Delegación Nacional de Sindicatos a través de los Sindicatos Nacional Sindicalista de cada provincia. A cada propuesta deberá adjuntarse una detallada relación de los méritos en los que, el solicitante, funde su pretensión, los cuales deberán justificarse con cuantos documentos sean del caso. El plazo para la admisión se cerrará el día 10 de junio próximo a las doce de la noche.

Se concederá un premio en metálico de SEIS MIL pesetas al productor que reúna los mayores méritos en orden a su laboriosidad y conducta ejemplar, teniendo en consideración cuantas circunstancias se prevean en la base segunda de los Estatutos de esta Fundación. (1)

Además se otorgarán dos menciones de honor denominadas «Diplomas al Trabajo Sanz Orrio» a los dos productores cuyos méritos sean inmediatamente inferiores a los de aquél que haya merecido el premio antes nombrado. Cada uno de dichos diplomas irá acompañado de una recompensa en metálico de DOS MIL pesetas.

La adjudicación del «Premio Sindical al Trabajo» y «Diplomas al Trabajo Sanz Orrio» se llevará a efecto el próximo día 7 de julio, festividad de San Fermín, en la Delegación Nacional de Sindicatos, haciéndose entrega solemne de los títulos correspondientes en metálico al día 18 de dicho mes, Fiesta de la Exaltación al Trabajo. El vicepresidente de la Fundación. Firmado. José Montero Nería.

(2) Base segunda. El objeto de la Fundación será la distribución de premios en metálico, concedidos como reconocimiento y recompensa a sus méritos en el trabajo y también a su conducta. Esta concesión se hará teniendo en cuenta en conjunto las siguientes circunstancias: La constancia en la labor desarrollada en la Empresa, la capacidad profesional que evidencie su fidelidad y espíritu permanente de superación en el trabajo y deberes sindicales. Todo ello confirmado y sostenido a través de la prolongada actuación, plena de laboriosidad, honorabilidad intachable, junto con su adhesión a los principios funda-

mentales que informan nuestro Movimiento Nacional, puesta de relieve a través de su actividad laboral y consecuentemente, especial consideración habrá de merecer su contribución al desarrollo de buen espíritu sindical entre sus compañeros, así como las tareas desarrolladas desde cualquier misión que a tal efecto hubiere desempeñado en la Organización Sindical; tanto más digno de elogio cuanto más modesto fuere aquél.

(1) Base quinta. Cada año se otorgará una recompensa, denominada «Premio Sindical al Trabajo Sanz Orrio», que llevará anejada la entrega en metálico de un premio, consistente en el sesenta por ciento de los intereses producidos en el año. Al propio tiempo se concederán dos menciones de honor, denominadas «Diploma Sanz Orrio al Trabajo», abonándose a los distinguidos con cada una de ellas un premio en metálico del veinte por ciento de los citados intereses. La distribución de éstos podrá modificarse por el Patronato cuando el capital experimentase un aumento al menos del cuarenta por ciento del inicial.

ALMACENISTAS DE LEGUMBRES

Se presenta ocasión para vender en Madrid, Agente Comercial Colegiado admito representaciones: Victoriano Bañares. Ave María, número 5. Madrid.

MAQUINAS

para hacer punto último modelos económicas agujas todas clases. Facilidades pago. Casa COCA. Espoz y Mina, 15. Madrid.

Vendo aprovechamientos para 100 vacas y 500 ovejas en seis kilómetros de vega del río Guadajira (Lobón. Badajoz). Agustín Gallardo. Monacho, 4. Teléfono 1905. Badajoz.

Chalet Escorial

Pinares, espléndido panorama sobre valle Guadarrama, altitud 1.000, baño, jardín, agua manantial, amueblado, cinco alcobas, colchones, temporada verano, 9.000. Apartado 204. MADRID

Señora, sus gallinas están tristes? ¿ponen poco? délas

AVE-SANIL

INSISTIENDO Por una sola vez

En un artículo publicado días atrás en estas mismas páginas el señor Gómez Montero encuentra plausible y realizable mi propuesta sobre la celebración, en los pueblos, del Centenario de Isabel la Católica. Ello nos ha proporcionado una viva satisfacción a cuantos, no pocos al parecer, compartimos idénticas aspiraciones.

Nos informa el señor Gómez Montero de que la película en proyecto por el Instituto de Cultura Hispánica es una réplica al Cristótopler Columbus inglés. Pero añade «aun así la propuesta merece nuestro aplauso». Y lo que me interesa decir es que nosotros encontramos muy acertado ese «aun así» y estamos en absoluto conformes con él. Porque, con todo, la cinta doblada al ancho de 16 milímetros podría muy bien llenar los fines docentes y patrióticos que de ella esperamos. Tanto más cuanto que al locutor que en cada pueblo diera una sintética explicación del asunto le sería fácil traer al primer plano a la Reina Católica y atraer de modo especial sobre ella la atención de los espectadores.

Cuando se constituyó en Avila la Junta Provincial del Centenario uno de sus acuerdos fué hacer un llamamiento a la opinión para que aportara iniciativas y proyectos en orden al mayor esplendor de la conmemoración. Con todo el respeto que me merecen las ilustres personalidades que forman la Junta tengo el honor de someter a su estudio esta propuesta en nombre de los pueblos de la provincia tan dignos de protección y ayuda. Un poco tarde es, ciertamente, pero esta idea solo se ha hecho posible cuando el se-

ñor Gómez Montero nos ha informado de los proyectos que tenía el Instituto de Cultura Hispánica.

Y ya con la pluma en la mano no puedo resistir a la tentación de contestar a una molesta alusión de que he sido objeto. Alguien ha dicho que a algunos nos gustaba encaramarnos a los centenarios. Sin duda recordaba el de San Pedro Bautista.

La experiencia no ha tenido tiempo de enseñar al murmurador, afortunadamente para él, que la edad es el mejor antídoto contra las vanidades y las ambiciones. Precisamente la gran ganancia del viejo es la serenidad y el reposo que las pasiones al marchitarse van dejando en el espíritu. Aun al más terne el tiempo acaba por fin reclusándole en la inutilidad.

Sería más piadoso suponerle a uno otros sentimientos. La admiración hacia las grandes figuras de la Historia por ejemplo. Entre ellas no creo haya ninguna que en la historia política de España pueda disputarle el primer puesto a la Reina de Castilla. Ni su propio marido a quien Maquiavelo proponía como modelo de príncipes.

A mí esa admiración me viene de niño. Desde que siendo si acaso un adolescente cayó en mis manos la Historia de los Reyes Católicos por Victor Balaguer. Obra de una amenidad y un encanto insuperable. No hay novela de aventuras comparable a esta emocionante historia.

Por otra parte es lógico que uno ame a los pueblos y desee para ellos un perfeccionamiento cultural e intelectual que añada a sus indudables virtudes morales.

Juan José Hernández de la Torre.

Noticario de la XVIII FERIA OFICIAL e Internacional de Muestras en Barcelona

La participación de Cuba

También este año Cuba estará presente en la Feria de Muestras, ocupando un amplio stand en el que se exhibirá el más diverso y completo muestrario de las labores del tabaco, tan peculiares en aquellas islas.

Representación alemana en la Feria

Numerosas industrias alemanas participarán en la Feria de Barcelona enviando las muestras producidas últimamente en sus factorías. El Gobierno de Alemania occidental estará representado en un amplio pabellón que ofrecerá al visitante, toda clase de informaciones con relación a la actual producción de aquel país y las exportaciones que pueden realizarse a tenor de los vigentes tratados comerciales.

Concurso fotográfico

La Feria de Muestras convoca un concurso al que podrán concurrir todos los fotógrafos profesionales y aficionados que lo deseen, para premiar las mejores fotografías sobre diversos y originales aspectos del próximo Certamen, en las que, al propio tiempo, se refleje mejor el espíritu y carácter de nuestra manifestación económica.

El tamaño de la fotografía es libre y el plazo de entrega terminará el día 10 de julio del corriente año. Los concursantes deberán enviar sus obras a la Dirección de la Feria, especificando en el sobre que van destinadas al concurso fotográfico.

Se establece un premio de 1.500 pesetas, un segundo de 500 pesetas y dos de 250 pesetas cada uno.

Participación suiza

La aportación suiza, ocupará una notable extensión superficial y alcanzará sin duda alguna la misma brillantez de los años an-

teriores, comprendiendo los artículos más destacados de la producción industrial suiza que han constituido tradicionalmente la base de su exportación.

Participación británica

Se hace difícil determinar las muestras más destacadas de la industria inglesa que figurarán en la vinería manifestación ferial barcelonesa, ya que el índice de las mismas es extensísimo y abarca múltiple aspectos cuya enumeración ocuparía largo espacio. Basta decir que las máquinas herramientas, instrumentos de precisión, motores, aparatos de medición y laboratorio, ocupan la parte destacada de la participación inglesa, que completan muestras de las más variadas procedencias y múltiple aplicación y utilidad.

Esta participación, numerosísima, pondrá de manifiesto el incremento constante de numerosas industrias británicas y su afán de propagar en nuestro país las excelencias, buscando nuestro mercado y la colocación de sus productos.

Vidaurreta y C.ª, S. A. -- Ingenieros

Maquinaria agrícola, Grupos bomba eléctricos y de gasolina. ELECTRIFICACIONES

VISITE SU EXPOSICION

Avenida José Antonio, 15 (estación). Avila

Carbones grasos y de antracita

Carbones especiales para Cerámicas, Caleros y Cementos. Carbones propios para Hornos y Tejeras. Las mejores calidades a los mejores precios.

SERVICIO RAPIDO POR VAGONES COMPLETOS Y POR CAMIONES

Comercial Distribuidora Leonesa, S. L.

Avenida Padre Isla, 20. Apartado de Correos, 133. LEON Admitiremos solicitudes de representación de personal especializado en el ramo.

De hace quinientos años

La Reina sabía escuchar

La gran figura de Isabel I de Castilla ha sido el personaje más estudiado y más divulgado de toda la Historia de España. Tanto los historiadores españoles como los extranjeros han insertado multitud de libros y escritos dedicados a la más preclara reina que hemos tenido.

En este humilde comentario no se pretende añadir nada que ponga de manifiesto la gigantesca obra que realizó en los momentos más difíciles y turbulentos de Castilla, en colaboración con su egregio esposo Fernando y, únicamente nos proponemos dar a conocer una de sus más grandes cualidades: Isabel I de Castilla sabía escuchar.

Si el saber escuchar es un don precioso en cualquier ciudadano lo es en su grado en un gobernante y más concretamente en un Jefe de Estado. La católica Reina, a pesar de su gran talento y sus grandes virtudes no hubiera realizado la labor inmensa que colocó a España en primer lugar entre los pueblos de Europa si no hubiera tenido en cuenta los consejos y opiniones de sus auxiliares en el gobierno y administración del país.

Por saber escuchar tuvo uno de los gobernantes a su servicio de más talento, energía y bondad que haya tenido ningún gobierno, aquel humilde religioso que terminó con la multitud de «gobiernos» que asolaban a España con sus despóticas injusticias y sus rapiñas y sus deshonestidades de todo índole.

Por saber escuchar, España tuvo la honra de ser quien desarrollara la más trascendente empresa—dentro de lo humano—de todos los tiempos: el descubrimiento y colonización de un mundo, y que tal vez sin Isabel se hubiera retrasado cien años y caído en otras manos que hubieran sacado mucho más provecho material que nosotros, pero que ese nuevo continente no tendría hoy la dicha de ser católico y estar injertado con la noble sangre hispana. Y aquel misterioso personaje que, después de su calvario por todas las tierras de Europa buscando inútilmente ayuda, ya desalentado y en última instancia recurre a la corte de Castilla con su «visionario» proyecto, encuentra en aquella gran mujer la primerísima y providencial colaboradora de su pensamiento y que escucha sus razones y sus «quimeras» con una fe casi ingenua, tuvo la dicha de ver realizada su idea porque supieron escuchar.

Y la consolidación de la unidad de todos los pueblos hispanos pudo llevarse a efecto por la grandeza de miras de aquella Reina que tan certeramente llevaba la política interior de todas las regiones españolas.

Pero donde más señaladamente se manifestaba la percepción política de la católica Reina era cuando escuchaba las quejas o protestas de sus súbditos. Aquella no-

ble señora que tenía un concepto de la justicia verdaderamente regio y, al mismo tiempo ejercía la caridad cristiana de manera práctica y tangible, sabía y quería dar a cada cual su merecido, castigando al poderoso con severidad, sin violencias inútiles y, al humilde, cuando le asistía la razón le daba entera y sencilla satisfacción y, cuando estaba extraviado, con la más encantadora de sus sonrisas le despachaba y le convenía de su injusta reclamación. Sabía escuchar y sabía resolver.

La crítica extranjera ha pretendido demostrar inútilmente ciertas violencias en la forma de aplicar la justicia de los Reyes Católicos y comentado con dureza el establecimiento de la Inquisición y la expulsión de los moriscos y persecución de los judíos de España. Estas acusaciones no tienen fundamento, pues se ha llegado a la conclusión de que, en nuestro país se practicaba la justicia con bastante más suavidad que en otras naciones de Europa, pero aún suponiendo que existieran algunos errores o excesivas severidades—nunca crueldades, dado el sistema de castigar en aquella época—Isabel la Católica no hizo otra cosa que escuchar el clamor popular que pedía insistentemente el castigo de los herejes y falsos cristianos que tanto daño causaban a la catolicidad española.

Hay quien opina y acaso tengan razón, de que la salida de España de los moriscos y judíos fué antisocial y antieconómica, pero si materialmente salimos perdiendo, hay que reconocer que con aquellas medidas de depuración cristiana, quedó el país en el transcurso de los siglos restantes limpio de maleza anticatólica y que hoy podemos asegurar que España conserva la fe de sus remotos antepasados en un cien por cien.

Y la que tan bien supo escuchar y tan bien supo resolver, no fué correspondida cuando a última hora recomendó con todo empeño el anhelo de toda su vida: la permanencia firme en el continente africano. Aquella su mirada al otro lado del estrecho no supieron o no quisieron verla sus descendientes. Aquella ambiciosa pero factible empresa—sobre todo en los dos siglos siguientes a su fallecimiento—, hubiera colocado a España para siempre en primer lugar entre todas las naciones del mundo.

Tomás Jiménez Vaquero.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Testado, 7. Teléfono 99.

En el sorteo celebrado el día 30 de mayo de 1950 han resultado premiados los números siguientes:

Con 25 pesetas el número 852

Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 52

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Baillly-Baillière-Riera)

Se publica anualmente desde 1879. Es el único completo y exclusivo de España.

Por su copiosa y detallada información constituye el más poderoso auxiliar del hombre de negocios.

Consta de 4 voluminosos tomos con más de 9.000 páginas; un detalladísimo mapa de cada provincia y más de 3.500.000 datos

Ptas. 450 - Franco de portes

ANUNCIE EN ESTE ANUARIO PUBLICIDAD ECONOMICA Y EFICAZ

Anuarios Baillly-Baillière y Riera Reunidos, S. A. Enrique Granados, 86 y 88-BARCELONA



Cantidad y calidad gracias al

INSECTICIDA AGRICOLA Gesarol

DOS NUEVAS CREACIONES

Gesarol 20% y 50%

DISTRIBUIDORA EXCLUSIVA

S. A. de ABONOS MEDEM

S. A. DE ABONOS MEDEM. O'Donnell, 7. Madrid

Representante en AVILA: Don Vicente Hernández Nieto. Calle Santo Domingo, número 1.

D.D.T. Geigy D.D.T. Geigy D.D.T. Geigy D.D.T.

PUBLICACIONES

«*Guía del peregrino a Roma*», (Nueva edición). Itinerarios terrestres (ferrocarril y carretera), marítimos y aéreos.—Descripción de localidades y paisajes en los diversos trayectos.—Planes, mapas y grabados.—Vocabularios turísticos en español, francés e italiano.—Avisos útiles para el viaje.—Encuadrado en tela, precio: pesetas 30.

El precedente esquema del libro en cuestión, a pesar de su brevedad, da ya una idea aproximada de su interesante contenido, así como revela su practicidad para cuantos se decidan a emprender un viaje a Roma, sea particularmente, sea en colectividad o peregrinación.

Se parte de la base de que no hay que viajar como una maleta, es decir, sin fijarse en los detalles del paisaje, historia de las localidades y descripción de los países que se atraviesan, sino que ha de aprovecharse el trayecto para a ilustración y, si se quiere, preparación de la visita a Roma, toda vez que vestigios de la misma se hallan a cada paso, así de la Roma antigua acá y allá esparcidos junto a las vías romanas, como de la Roma cristiana, con los edificios religiosos doquier levantados hasta llegar a la capital del orbe católico, para allí revivir los tiempos pasados y emocionarse ante los santuarios, que han de visitarse con el fin de lucrar las gracias del Jubileo.

A tales finalidades ha atendido el autor de esta Guía en todo el trayecto a partir de España, añadiendo luego la parte filológica, que facilita enormemente el tránsito por Francia e Italia para darse a entender perfectamente y conversar con los habitantes de dichos países. Esto, unido a la descripción de paisajes, localidades y monumentos, puede decirse que hace casi innecesarios los servicios de intérpretes y cicerones.

Si luego se atiende a la economía del precio, 30 pesetas, a su volumen manual y ligero peso, de suerte que puede llevarse sin molestia alguna en el bolsillo, se explica fácilmente el por qué del éxito de esta nueva edición, que se está alcanzando en toda España entre los peregrinos hispanoamericanos y en la misma Roma.

En realidad se trata de un libro recomendable en todos los sentidos, e imprescindible a cuantos quieran aprovechar debidamente el viaje a la Ciudad Santa.

Esta obra se distribuye por «DINOR», Distribuidora del Norte, San Sebastián, Zubieta 38, y se vende en todas las librerías.

La luz del ideal nos alienta

Una cooperación urgente: la Obra de ex cautivos

(Dedicado al ilustre ex cautivo excelentísimo señor don David Herrero Lozano, gobernador civil).

La tierra de España está cubierta de cruces y de mártires: La nefasta obra de aquellos infames segó en flor la vida de miles y miles de honrados por el solo hecho de creer en Dios y amar a la Patria.

La lección del recuerdo no puede quebrantarse y fué ayer, y es ahora mismo cuando más enrarecido flota el ambiente del mundo, cuando más devastador asoma el enemigo número uno de la civilización cristiana, el comunismo ruso, para devorar a la Humanidad, para convertir en lagos soviéticos las nobles patrias y las fértiles tierras del continente europeo, es ahora cuando más fuertemente, varonilmente, valientemente, sentimos el ideal de Patria, ante la amenaza del monstruo formando nuestro frente único, infranqueable e invencible para el poder de la bestia iconoclasta.

A medida que las vicisitudes marcan una huella de luto y de dolor en los corazones asacados por la tiranía soviética, redobla mos con lógico deber patriótico nuestro recuerdo hacia los mártires españoles víctimas de la vesania roja, y nuestras miradas retrospectivas, vivas por el fervor y la admiración, hacia las almas asediadas que en cárceles y celdas inmundas, sufrieron cautiverio por dar gloria a Dios.

El cautiverio de los fuertes enervó el triple lema de nuestros amores: Dios, Patria y Franco; con ellos hasta la muerte. No podrá el triturador de toda laya contra la noble voluntad y el tesón de los españoles auténticos, purificados en el crisol del infortunio, y templado su heroísmo sin límites en los campos de batalla, donde fué vencida la canalla marxista en nuestra pasada guerra de liberación.

En pie y en vigia permanente están los cruzados para renovar gestas heroicas en lucha contra el comunismo que quiere crucificar a la Humanidad. No fructificarán las teorías incompatibles con nuestra Religión que tantas desgracias acarrearán a la Humanidad entera. Tenemos latente el recuerdo de nuestros Caídos y no volverá a ser nuestra España campo

agramante de las consignas del invasor, el enemigo malo que asesina y roba a discreción.

La Obra de los ex cautivos, que mantiene viva la lámpara del recuerdo de los caídos, nuestros mejores, es la Obra insigne por antonomasia, es la predilecta Obra. Realiza una labor eximia de caridad y de Patria a los cuatro vientos. Sin tregua ni reposo acude al llamamiento, como un latido de corazón, a remediar indigencias en los huérfanos y en la viuda de aquellos que murieron con el pensamiento en la Patria y el corazón en Dios.

No deja un resquicio sin cubrir; acuden presurosas las Delegaciones de ex cautivos encuadradas en la mayor parte de las provincias que con mayor furor sintieron el trallazo de la persecución, de aquellas que por más tiempo se prolongó la cautividad y agrupa en su seno a todos los ex cautivos que pasaron por un intermedio de tiempo de más de dos meses por las mazmorras, realizando así con sus ficheros de beneficencia para la ayuda a los huérfanos, a los que educa en colegios propios en el amor a los santos ideales de Dios y Patria, cumpliendo con creces el mandato de nuestros caídos.

Esta cooperación en plenitud de primavera, ha de seguir en éxito creciente, hoy y mañana, para que estos capullos de huérfanos sean en su día el más firme pilar de España.

Ser ex cautivo es un timbre de honor; es la mejor escuela de formación patriótica. Por ello han de ser los primeros en nuestros recuerdos y sacrificios.

Ya puede la horda bramara iracunda, que se estrellará contra el ímpetu arrollador de los bravos españoles. El mundo enfermizo de idealidad, en crisis de espiritualidad, precisa una inyección de ideal españolista, lenitivo que devolvería la salud quebrantada y las ansias de verdadera libertad de tantos pueblos esclavos.

Emilio Nomdedeu Vié



Copa de Primavera

Palencia, 4; Cultural leonesa, 0
PALENCIA, 29.—(Especial para EL DIARIO DE AVILA, por «Perico D. Portes», redactor deportivo del «Diario Palentino»).—Para que no coincidiera el partido del Torneo de Primavera, Cultural Leonesa-D. Palencia, con la novillada de ferias celebrada ayer, se aplazó el encuentro hasta la tarde de hoy. Asistió regular público, empezando el partido en medio de una tarde nublada, pero bochornosa.

El encuentro, sin ser bueno, ha sido muy entretenido, porque en la primera parte ambos conjuntos pusieron gran entusiasmo por apuntarse la victoria. Triunfó el que mejor jugó, no ya solo en esta primera mitad un tanto igualada, sino en la segunda parte en que el dominio fué francamente abrumador por parte de los palentinos, que con varios de sus elementos lesionados, aún sacaron fuerzas de flaqueza e imprimieron su tónica y su juego a los contrarios. La Cultural Leonesa se agotó muchísimo en la segunda mitad, y durante esos últimos 45 minutos no fué ni sombra de aquella Cultural que vimos en la Liga, a pesar de que bastantes de sus elementos de entonces se alineaban también en este día.

Los equipos se alinearon, bajo las órdenes del auxiliar del Colegio Local, Argüelles, como sigue: Cultural Leonesa.—Guerra; Rafa, Casuco, Isidro; Ricardo, Cuti; Arriola, Chuca, Tavilo, Suárez, Abad.

Deportivo Palencia.—Diego; Toni, Cuadra, Benito; San Emeterio, Quirós; Virgilio, Insa, Llorente, Corralejos, Pototo.

Empezó la primera parte con avances de una y otra parte. Fué la Cultural la que primero puso en peligro la meta contraria, deteniendo bien Diego. Pronto el Palencia empieza a realizar avances profundos, aunque no tienen consecuencias.

A los 20 minutos marcó el Palencia su primer gol. Una combinación muy bien llevada desde atrás, sirve para que Corralejos

pase a Llorente y éste a su vez a Virgilio, quien cedió a Pototo que fusiló el primer gol.

Ocho minutos más tarde, Virgilio hace una jugada genial. Recoge un balón desde cerca de la meta palentina, y por pies, salva a varios contrarios con una limpieza ejemplar. Se planta ante la misma portería leonesa, y cuando Guerra espera el chut fulminante, cede en corto a Pototo, que le iba siguiendo, el cual no tuvo más que empujar el balón por el lado contrario del que esperaba. Era el segundo gol. Con 2-0, y ya con bastantes peligros ante la meta leonesa, aunque también los hubo para la palentina, se llegó al descanso.

En la segunda parte, ya hemos dicho que el dominio fué abrumador por parte del equipo local. Marcó otros dos tantos y varios balones devolvieron los palos, pues fué un bombardeo casi constante ante la meta leonesa.

A los 18 minutos fuerza un corner el Palencia. Sacado por Pototo hay varios remates a puerta, y al fin, es el mismo Pototo el que manda el esférico al fondo de la red, consiguiendo el tercer gol. Y a los 38, se hizo el cuarto y último de la tarde, en una combinación

Acheson pedirá 1.250 millones más para armas

WASHINGTON.—El secretario de Estado, Acheson, pedirá al Congreso en esta semana una segunda asignación de 1.250 millones de dólares para continuar armando a las naciones democráticas aliadas ante un posible ataque ruso.—EFE.

«al alimón» entre Virgilio y Pototo, quienes se pasan entre sí a varios contrarios, burlándoles, y remata la gran jugada Virgilio, consiguiendo el cuarto gol.

Nuevas diócesis en Africa

CIUDAD DEL VATICANO, 29.—El Padre Santo, por decreto de la Sagrada Congregación de propaganda Fide de 18 de abril de 1850, se ha dignado erigir la jerarquía episcopal en los territorios de misión existentes en la Africa occidental británica y en los mandatos británicos de Camerún y Togo. Han sido constituidas en virtud de dicho decreto tres provincias eclesíásticas: la primera, en la Nigueria oriental, que comprende la iglesia arzobispal metropolitana y tres diócesis, una de ellas en el Camerún; la segunda, que se extiende a la Nigéria occidental, comprende la iglesia arzobispal metropolitana de Lagos y dos diócesis; la tercera abarca el territorio de la Costa de Oro y comprende la iglesia arzobispal metropolitana y cuatro diócesis sufragáneas. En Sierra Leona ha sido erigida la diócesis, que ha sido inmediatamente declarada sujeta a la Santa Sede. Todas las circunscripciones eclesíásticas mencionadas dependen de la Congregación de Propaganda Fide y permanecerán confiadas a las mismas congregaciones y sociedades misioneras a las que lo fueron los vicariatos apostólicos hoy elevados a archidiócesis y diócesis.—EFE.

Discurra y compare...

Mil preparados para gallinas, pero uno solo eficaz

GALLIOL
FARMACIAS Y DROGUERIAS

A PLAZOS Y CONTADO

Relojes Suizos-Cronógrafos, 15 años garantía. Enviamos por correo hasta domicilio.

SOLICITE CATALOGO GRATIS

INDUSTRIAL SUIZA

APARTADO, 85. — ZAMORA



Instituto Nacional de Enseñanza Media

Recientemente realizaron una excursión por Andalucía y Marruecos los alumnos del séptimo curso del Bachillerato, acompañados por el ilustrísimo señor director del Instituto Nacional de Enseñanza Media, doctor Alvarez Querol, y el profesor de Historia, don José Muñoz. De ella nos cuentan sus impresiones dos aventajados alumnos, que por hallarse ocupados en la preparación de exámenes no hicieron anteriormente

Nuestra excursión a MARRUECOS

Por AUGUSTO DE LA VEGA y GAYETANO VALGARGEL.

Casi desde un mes antes de nuestra partida, los alumnos de séptimo del Instituto, tuvimos en jaque a nuestras respectivas familias, con la ilusión y la emoción que un viaje como el que nuestro director había proyectado, nos producía. Y realmente, que no salimos defraudados de nuestras esperanzas, sino que con la realidad vimos aumentar las que habíamos forjado.

El día 23 de abril, con una canción de despedida, nos alejamos de la estación de Avila a donde habían acudido a darnos los consejos de última hora, a más de nuestros familiares y gran número de amigos, don Juan José Martín y don Luis Serna, nuestro querido director espiritual que en su constante preocupación por todo lo que pueda redundar en nuestro beneficio, no quiso abandonarnos hasta el último momento.

En Madrid presenciábamos el interesantísimo partido A. Madrid-Valencia, que, debido a que la mayoría del curso, la componemos partidarios del Atlético y el director y dos compañeros son incondicionales del Valencia, presentaba para nosotros el aliciente de mirar por encima del hombro a los parti-

darios del equipo que saliese derrotado. A pesar del resultado los valencianistas tendrán que reconocer que la precisión de Juncosa en sus pases y la brillantez de las jugadas de Ben Barek, no fueron igualadas por su equipo. Y no es apasionamiento (que conste) No obstante el pitido final del árbitro sonó a música celestial, pues la cosa se ponía fea.

El viaje de Madrid a Córdoba lo realizamos felizmente y tan contentos que algunos amanecieron con ronqueras muy respetables. La ciudad de los Califas nos acogió con un día no muy caluroso, que favoreció nuestro continuo trajinar por ella.

Primeramente visitamos el museo de Julio Romero de Torres, donde pudimos admirar las obras maestras de este gran pintor cordobés, verdadero genio de la pintura contemporánea y donde contemplamos en toda su sinfonía de color y de sabor típico a la mujer morena, «con los ojos de misterio y el alma llena de pena», como dice la copla. A continuación vimos el puente romano sobre el Guadalquivir y el Museo Arqueológico. Al ver el Guadalquivir recordamos a nuestro nunca bien ponderado Adaja y filosofamos un poco pensando que lo que

a unos les sobra a otros les falta. Nos referimos al agua. El Museo Arqueológico guarda interesantísimos recuerdos sobre el palacio de Medina Azahra, utensilios árabes por los que se puede apreciar el alto grado de civilización que éstos alcanzaron en nuestra Patria y en sus salas de prehistoria, de los godos, etc., conserva restos y objetos de alto valor. También tiene una muy interesante y completa colección de monedas y de arte andaluz.

Por la tarde nos recreamos y extasiámos con la incomparable Mezquita. Entre su fantástico bosque de columnas creímos situarnos en plena época de Abderramán I y nos habría parecido muy natural haber oído el grito del muecín que, desde el minarete, llamaba a los musulmanes a oración. La ornamentación de varias capillas y de algunos exteriores, que más bien parecen obras de orfebres que de arquitectos, también nos llamó enormemente la atención. Desde la torre de la Mezquita contemplamos la panorámica de Córdoba muy atractiva por el aspecto tan risueño que sus casas blancas le prestan. A partir de aquí caímos en manos de Antonio Perabad Herrero. Este muchacho, platero de oficio y cicerone para carrimar un cacho más de pan a la mesa, señorito que somos doce y la vía está pero que más difícil y que espontáneamente se nos ofreció como guía para llevarnos a la sinagoga, al Cristo de los Faroles y al monumento a Manolete, andaluz y cordobés como el que más y por sí le faltaba algo, con aficiones taurinas, nos hizo pasar un buen rato con sus ingeniosas y ocurrentes salidas. En la sinagoga estuvimos a punto de salir malparados con el encargado de ella, pues nos era difícilísimo, por no decir imposible, contener la risa cuando el tal encargado con aire de suficiencia y ademanes grandilocuentes comenzó a explicarnos cómo el monumento que estábamos contemplando fué levantado en el siglo mil trescientos y pico y otras

cosas parecidas. El Cristo de los Faroles, estampado viva de piedra, es una imagen que subyuga por su silueta y su gran expresión. Por último fuimos a rendir nuestro pequeño homenaje de admiración al que del Guerra heredó el califato del toreo, al gran Manolete y en el monumento que el Ayuntamiento y el pueblo de Córdoba le ha levantado en la plaza de la Lagunilla, en el corazón del barrio de Santa Marina, cuna de toreros famosos, pudimos contemplar su busto con la expresión característica en él y su nariz aguilena que le daba tan peculiar fisonomía.

El resto de la tarde transcurrió sin ningún incidente digno de mención en espera del reparador descanso que solo duró hasta las cuatro de la mañana debido a nuestra marcha para Algeciras.

Dormíamos tranquilos y despreocupados en el típico hotel cordobés cuando el timbre del teléfono sonó y vimos truncado aquel apacible y deseado sueño; poco a poco y con intervalos pequeños fuimos apareciendo en aquel hermoso patio andaluz donde ya esperaban nuestro querido director y su esposa. Tenemos que hacer constar que las esperas, a pesar de todo, no se hicieron nunca pesadas gracias al ingenio de cierta persona que tuvo el acierto de crear una especie de «fiscalía», institución que debía encargarse de cobrar al retrasado o retrasada, tres pesetas por los primeros cinco minutos y a partir de ahí peseta por sesenta segundos ¡la ruina! Se ve que había aprendido en Bretaña aquello de «The Time is Money». Se había dado en el bolso, ¡no se cobró una peseta! No creemos nosotros que esa puntualidad se deba solamente a la «fiscalía», sino también al interés que todos, sin excepción, pusimos en agrandar a don Carlos y a su incansable esposa, que con su ejemplo influyó en más de una ocasión en nuestro ánimo.

(Continuará)

Avila, hace medio siglo

El magnífico arco de San Vicente, gala de las soberbias murallas que desde la repoblación de Avila circundan gran parte de nuestra ciudad, amenaza ruina, hasta el punto de haber sido necesario proceder a obras de apuntalamiento y suspender la circulación de caballerías y carruajes por aquel sitio. Como se trata de obras en la muralla, declarada monumento nacional, procede que la Comisión y el Ayuntamiento, llamados a velar por la conservación de cuanto significa gloria de Avila, tomen cartas en el asunto.

—Ayer fué capturado al ir a tomar el tren un pájaro de cuenta, cuando intentaba decirnos adiós (para cuyo intento bien puede decirse que tenía un pie en el estribo) después de haber intentado robar en varios comercios de nuestra ciudad. Sin embargo, si que había conseguido «hacer algo» pues de la relojería de la señora Viuda de Kaiser se llevó una caja de lentes; en la platería de Campuzano intentó hacer lo mismo con algunas joyas y lo mismo en otros comercios como el de don Lucas Martín.

—Merced a las gestiones del diputado por Piedrahíta, del fondo de calamidades se han concedido mil pesetas al pueblo de Umbrías, que las tenía solicitadas como indemnización de los serios perjuicios sufridos con motivo de una inundación que arrasó gran parte de las fincas de aquel pueblo.

—La calle de Tallistas está en algunos trechos verdaderamente intransitable. Sobre todo en el espacio comprendido en las inmediaciones del Teatro parece estar ocupado por los restos de algunas barricadas, pues los carros que por allí transitan han dejado caer gran cantidad de arena y de cascote.

—Ha entrado a formar parte de la redacción de EL DIARIO DE AVILA, nuestro querido amigo el abogado de este Colegio, don Teodoro Hernández Amores.

Dr. Eusebio Núñez

Director del Sanatorio Psiquiátrico de Segovia.
Enfermedades nerviosas y mentales
Consulta en Avila viernes y sábados.
Esteban Domingo, 9.

Donativos para la Casa de Misericordia

Unión Territorial, con motivo de las fiestas de San Isidro, 400 pesetas; una persona amante de los pobres, 100 pesetas. Dios se lo pague.

Sucesos en la provincia y en la capital

Arde un vagón de un tren en esta estación.

Poco más de las diez de anoche, cuando se hallaba estacionado en los andenes de la estación de Avila, descargando al paso la mercancía con este destino, el tren número 6.002 de mensajerías (gran velocidad) dirección Madrid, por haberse derramado parte del líquido de un bidón que contenía disolvente; al dejar próximo al mismo un farol, el guardafrenos de Madrid Evaristo Lázaro Lázaro, se inflamó dicho líquido propagándose el fuego con gran rapidez a todo el vehículo.

Gracias a la serenidad de los celosos funcionarios del ferrocarril, pudo evitarse que el siniestro se propagara al resto de los vagones separados del afectado por el fuego, el cual se consiguió dominar y sofocar más tarde, merced a las mangas de agua.

Por fortuna no hubo que lamentar desgracias personales pero las pérdidas son de alguna consideración tanto en la mercancía que transportaba (galletas, jamones, tejidos, muebles, etc.) como por las averías causadas en el citado vehículo.

Detenido por hurto de una colmena

NAVALUENGA.—A la Guardia Civil, se presentó el vecino de esta localidad, Víctor Muñoz Corralejo, de 57 años, denunciando que, de una finca de su propiedad situada en el sitio conocido por Jinaron, de este término municipal, le fué robada una colmena de abejas con su correspondiente enjambre cuyo valor se calcula en 500 pesetas. Hechas las averiguaciones pertinentes resultó ser el autor del hurto Blas Zamorano Rubio, de 20 años de edad y natural y vecino también de Navaluenga quien fué detenido después de confesarse autor del delito citado, manifestando además que vendió dicha colmena a un vecino de Burguillo, en 300 pesetas, de las que le fueron recuperadas 250.

Apícola Comercial, S. I.

12 kg. miel anual por 900 pesetas

Se complace en anunciar a sus clientes la facultad de retirar sus cosechas de miel en todo o en parte, sin esperar a la fecha de la liquidación en 15 de agosto.

Se esperan órdenes para el envío, indicando cómo desean recibirlo, por ferrocarril o carretera.

Delegado en Avila y provincia: Don Cirilo Sobrino Holgado. B. a Don Alonso, 6. Teléfono 656.

Cursillo de visitadoras de Caridad

Organizado por el Consejo Diocesano de M. de A. C. dió comienzo el pasado día 29, el Cursillo para visitadoras de Caridad.

Después de cantado el Veni Creator la señorita Elisa Martín dió el saludo de bienvenida a las cursillistas, animándolas, con su encendida palabra, a que asistieran con verdadero cariño, a recibir las hermosas lecciones que sobre la caridad las darán sabios sacerdotes. Para ser verdadera visitadora de Caridad hay que dejarse tomar, dejarse parir para después repartirse, en una palabra hay que dar y darse, como hizo Jesús al instituir el Sacramento de la Eucaristía.

Seguidamente el reverendo párroco de la de San Juan, pone cimientos profundos a este cursillo explicando de manera estupenda la primera lección, que versa sobre Objeto de las visitas de caridad. Terminando el acto el reverendo párroco de la de San Pedro estudiando el campo de actividad de las visitadoras, campo que a primera vista parece árido y seco pero que profundizando en él es una verdadera mina, que no otra cosa, que una mina escondida es la riqueza de la pobreza.

Ayer martes, continuó el cursillo, con la misma nutrida asistencia, del día anterior, con las siguientes lecciones.—Problemas de los visitados.—El anciano.—El enfermo; que fue explicada magistralmente por don Jesús Martín, haciéndonos sentir los sufrimientos de los ancianitos que llegan a las postrimerias de la vida, seguramente después de trabajar y luchar, sin medios materiales para acabar sus días. Hay que dar a los ancianos no solamente los bienes materiales sino lo que vale mucho más, el cariño, del que muchas veces se ven privados en estos días fríos y secos de la vejez... Otro problema terrible, y mucho más en estos tiempos, es la enfermedad en la pobreza. Si la enfermedad es siempre dolorosa y triste ¿Qué será cuando no se tiene ni lo más necesario para vivir y llega la enfermedad haciendo presa en el jefe de familia, el que tiene que llevar el sustento a los suyos y que estando enfermo no solamente deja de ganar sino que ocasiona terribles gastos imposibles de soportar? Tremendos problemas que las visitadoras tienen que tratar de resolver, solamente en el Evangelio se puede encontrar la solución para estos problemas, en la parábola del buen samaritano tenéis todas las características que necesitan las visitadoras para

intentar resolver estos problemas. Aprendamos del Corazón compasivo de Jesús, de Jesús que se compadeció de las turbas hambrientas de la viuda de Nain, de su amigo Lázaro... y no dudéis que teniendo un corazón compasivo, lleno de verdadera caridad, encontraremos siempre los medios materiales para poder atender a las necesidades...

Para terminar, don Aniceto Morcillo explicó la lección.—Cualidades de las visitadoras.—Fué estudiando, de manera clara y profunda todas las cualidades que necesita la visitadora para hacer la Caridad con Caridad y las resume al terminar, en las diez y seis que pone San Pablo en la Epístola a los Corintios, animando a que las tengamos copladas para leerlas todos los días y si lo hicieramos así nos daríamos cuenta que nos faltan muchas cualidades para tener verdadera Caridad y si nos falta esta Caridad, seremos, como dice el mismo Apóstol, campana que retañe, y aunque diéramos, de verdad, la vida por nuestros hermanos no habríamos hecho nada...

Mañana jueves, continuará el Cursillo con las siguientes lecciones: Doctrina social de la Iglesia sobre el trabajo de la mujer, por don Victoriano Almarza.—Segunda lección: Práctica de las visitas, por don Aniceto Morcillo. Se ruega puntualidad.

IX CONCURSO NACIONAL DE COROS Y DANZAS

Mañana día 1 de Junio a las siete de la tarde, se celebrará en el Teatro Principal la prueba provincial regional de los Concursos Nacionales de Coros y Danzas, con arreglo al siguiente:

PROGRAMA

Primera parte. Actuación de Coros de Juventudes.

- Memento Rerum Conditor. (Canción obligada).
- San Antonio y los pajaritos. (Canción obligada).
- En el balcón de palacio. (Canción obligada).
- Canciones típicas de la región. (Libre elección).

Segunda parte. Actuación de los Grupos de Danzas de Juventudes.

Tercera parte. Actuación del Coro de Sección Femenina de Avila.

- Memento Rerum Conditor. (Canción obligada).
- La Romería de San Andrés. (Canción obligada).
- Yo valgo y vine (Cataluña). (Canción obligada).
- Vengo de moler, moler.

Vínculos de vieja e íntima amistad me han hecho participar del fausto acontecimiento de una boda en Madrid que ha concentrado el ambiente de popularidad que prestigia a uno de los dueños de La Flor de Castilla don Manuel Sánchez García y el fecundo poeta y escritor don Francisco Ramos de Castro.

Hija de éste la novia Mary Ramos Romero de su brazo como padrino entró en el templo pisando mullida alfombra entre colgadura de guirnalda a ambos lados hasta el Altar Mayor recamado de azucenas, calas y flores y esplendoroso de luz en arañas y velas. Vestía Mary traje de legítimo chantilly con elegante diadema y galas que realizaban sus naturales encantos.

El novio don Manuel Sánchez Merino, culto aparejador de obras, daba el brazo a su madre y madrina doña Cruz Merino de Sánchez García.

A los acordes de la marcha de Mendelssohn en el Altar por el clero del Buen Suceso y el párroco y capellán de la casa de S. E. el Generalísimo, don José María Bulart, tan conocido y estimado en Avila al lado del que fué su Obispo y hoy Primado Dr. Pla y Deniel.

El padre Bulart, como popularmente se le llama, después de bendecir el matrimonial enlace, dirigió palabras emocionadas que en parte a Avila aludieron con exhortaciones para proseguir la tradición cristiana de los hogares de sus mayores.

En el lado de la Epístola se había dispuesto una mesa de estilo español antiguo con un magnífico sitial dorado para firmar el acta y al ocuparle la novia, encuadrando una señorial figura, obtuvieron, como de toda la ceremonia máquinias fotográficas de profesionales, del primo de los novios don Antonio y de sus hermanos políticos don Aurelio y don José María Martín Presa placas y películas. Luego desfilaron para firmar los testigos que lo fueron por parte de la novia, el director general de Seguridad don Francisco Rodríguez Martínez, el general de brigada excelentísimo señor don Fidel de la Cuerda, el ilustrísimo señor don Manuel Casanova, don Carlos Cortés Fedelli, don José Romero Ortiz, don Antonio García Cortés y don Domingo González y por la del novio su padre don Manuel Sánchez García, su tío don José, los arquitectos don Julián Laguna y don Miguel Ángel Ruiz, el aparejador don Santiago Valle Martínez, don Alfonso Cano Díez, don Isabelo Sánchez Merino y don Aurelio Martín Presa, hermano y hermano político respectivamente.

Público numeroso que llenaba en la calle el acceso a la iglesia y luego la invadió literalmente, presenció el acto en el que sería tarea difícil citar la concurrencia de Avila y de Madrid. Recordamos a los señores Romero Ortiz y señora; de la Cuerda; Rodríguez Mar-

Jota de Mombeltrán. (Libre elección. Típicas de la región armonizadas por don Guillermo Guío).

Cuarta parte. Actuación de los Grupos y Danzas de Sección Femenina de Piedralaves, Burgohondo, El Tiemblo, Hoyocasero, Villanueva de Avila y Cebreros.

Como final, se hará entrega por el excelentísimo señor Gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, de las medallas concedidas a las camaradas premiadas que han intervenido en diversos Concursos.

Ha entregado su alma a Dios en nuestra ciudad don Teodoro Perdiguerro Guerrero, industrial de esta plaza, muy estimado entre su numerosa clientela quien nunca olvidará su honradez profesional y su amabilidad exquisita.

Sus hermanos y demás familia están recibiendo muchos testimonios de pésame a los que unimos el nuestro muy sentido. Rogamos a los lectores encomienden a Dios al difunto. (q. e. p. d.)

Boda tinez; Casanova y señora; don Carlos Rodríguez Martínez, Castro y Tiedra y señora; Gallifa y señora; doctor Aparicio; García; don Carlos Cortés; Arnao y señora; Jiménez Corella; Pedrote y señora; Cambón; Gago; Alfayate; don Manuel y don Antonio López del Oro; Rlenzi; Cervera; Sanchidrián; Ulled; doña Concha Catalá; don Francisco Casares; Muñoz Acosta; don Valeriano León y señora; Blanco Gómez; Muñoz Giner; Senén de la Fuente; Gisbert; doña Rafaela Rodríguez; García Carretero; don Juan Castro; señores Martín Pérez; señora viuda de Yebra; doña Anita Prieto, y señorita Ernestina Carnicer; señoritas de Diego; don Federico Sánchez García; señora de Sánchez Merino; don Antonio Sánchez Merino; don Isidoro Martín y señora; señoras de Martín Presa; don Eusebio Heredero; don Francisco Gotcoches; don Pedro Mendieta y señora; don Plácido Martín Sam Pedro y señora; señoritas de Delgado; don Manuel Gómez; don don Antonio Vinuesa y señora; don Pedro Arévalo; don Emilio Sierra y señora; don Jesús Galán y señora; don Constancho Galán y señora; don Julián Seamilo y señora.

Señorita de Rubio; don Julio Laguna; don Miguel Ángel Ruiz Larrea; don Miguel Vizcaino; don Santiago del Valle; don Aurelio José Sánchez; señora viuda de Sanchiz; doña Martina Alonso; don Benjamin Caró y señora; don Santiago Caveng; doña Concha González; don Jesús Moledano; don José Luis Mayoral, en representación de sus padres señores de Mayoral Encinar; don Emilio Gómez Sanz; don Gabriel Jiménez; don Ignacio Delgado, y señoritas hijas de muchos de los numerosos apellidos consignados y otros que sentimos omitir porque no alcanzaron a nuestra retentiva, figurando los dos Domingos toreros, y artistas de teatro.

Se comentó entre todos el hecho de no haber podido concurrir el hermano del novio don Federico Sánchez Merino por haber coincidido con la hora del examen de una asignatura de fin de curso en su carrera de ingeniero industrial que luego supimos coronó con el éxito por lo que le felicitamos.

En el Hotel Nacional fué servida una merienda compuesta de jamón de York, pavo trufado, ca-beza de jabalí, mortadela de Polonia, jamón serrano, ensaladilla alaska, tarta, helados, pastas, dulces, café y vinos nacionales.

Los novios recibieron numerosas felicitaciones, en las que está sumado, EL DIARIO DE AVILA, con ese mismo vínculo de afecto que, como el mío, le unió siempre a los de La Flor de Castilla y se tiene con el nuestro veranante de Las Navas del Marqués y compañero en la Prensa Ramos de Castro.

J. Mayoral Fernández.
Cronista de Avila.

Petición de mano
Por los señores de Sada (don Martín) y para su hijo Fernando, ha sido pedida a los señores de Paradinas (don Juan), la mano de su bella hija, María Teresa. La boda fué fijada para el mes de agosto y entre los prometidos se cruzaron valiosos regalos. Enhorabuena.

Necrológica

Ha entregado su alma a Dios en nuestra ciudad don Teodoro Perdiguerro Guerrero, industrial de esta plaza, muy estimado entre su numerosa clientela quien nunca olvidará su honradez profesional y su amabilidad exquisita.

Sus hermanos y demás familia están recibiendo muchos testimonios de pésame a los que unimos el nuestro muy sentido. Rogamos a los lectores encomienden a Dios al difunto. (q. e. p. d.)

EL SEÑOR
Don Teodoro Perdiguerro Guerrero
INDUSTRIAL DE ESTA PLAZA
HA FALLECIDO EN EL DIA DE HOY
A LOS 68 AÑOS DE EDAD
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.
D. E. P.
Sus desconsolados hermanos doña Nicasia, don Francisco, doña Andrea, don Pedro (del Comercio) y doña Agapiti; hermanos políticos doña Lucidia Guerrero, don Mariano Peñalba, don Cándido Ureta (ausentes) y doña Victoria Frades; tíos, sobrinos, primos y demás familia,
Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan a los actos que a continuación se expresan:
Misa de Corpore insepulto: Mañana, jueves, día 1 de junio, a las nueve
Conducción del cadáver: El mismo día 1, a las tres y media.
Misa de San Lázaro: El viernes, día 2, a las nueve.
Parroquia: San Pedro.
Casa mortuoria: San Segundo número 10.
Avila, 31 de mayo de 1950

LA SEÑORA
Doña María Hernández García
VIUDA DE ANDRES GUISANDEZ
DE LA INDUSTRIA PANADERA DE ESTA CIUDAD
Hermana de la Cofradía de Nuestra Señora de las Vacas, de la Semana Devota y del Apostolado de la Oración
HA FALLECIDO EN EL DIA DE HOY
A LOS 60 AÑOS DE EDAD
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad
D. E. P.
Sus desconsolados hijos Gregorio, Asunción, Isabel y Antonia; hija política María Martín Palomo; nieta María Teresa Guisández Martín; hermanas doña Eugenia y doña Antonia; hermanos políticos doña Juana y don Antonio Guisández Moreno, doña Isidora y don Julián Sánchez, y doña Elisa García; sobrinos, tíos, primos y demás familia,
Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan a los actos que a continuación se relacionan, por lo que les quedarán muy agradecidos.
Misa de Corpore in sepulto: Mañana, día 1 de junio, a las nueve.
Conducción del cadáver: El mismo día 1, a las cinco.
Misa de San Lázaro: El viernes, día 2, a las nueve.
Parroquia: Santiago.
Casa mortuoria: Losillas núm. 2.
Avila, 31 de mayo de 1950

Transportes Carretera
LA ESPERANZA S.L.
Oficina Central: San Clemente, 2 Tel. 418.-SEGOVIA
Pone en conocimiento de sus clientes y público en general que a partir del próximo día 1.º de junio establecerá un nuevo servicio de transporte de mercancías entre Madrid de las Altas Torres, Fontiveros por Crespos, Avila y Madrid; cuyo servicio se efectuará los jueves de cada semana.